Feuilleton



Eigentlich sollte dieser Kubus in Venedig auf dem Markusplatz errichtet werden. Dort, inmitten der Arkaden, hätte er an die ebenfalls arkadengesät tum des Islam in Mekka erinnert; die italienische Politik fürchtete Anschläge und untersagte das Werk. Im unvläubigen Hamburg durfte es nun re

Hamburg ist Mekka

Gregor Schneider baut seinen mehrfach verbotenen Kunst-Würfel auf – aber ist er mehr als eine Provokation?

Gregor Schneider baut seinen mehrfach verbotenen Kun
Seit neuestem steht neben der quadratseligen Hamburger, Galerie der Gegenwart" an der Alster ein rund derizehn Meter hoher, fensterloser schwarzer Kubus,
der aussieht, abs eir ein schweigsamer
Verwandter der Museumskiste: Das mit
schwarzer, samtartiger Trevirafaser überzogene Ding ist ein Kunstwerk des 1969 in
Rheydt geborenen Künstlers Gregor
Schneider – wobei das eigentliche Kunstkerk vielleicht eher die Debatte ist, die
sich an dieser Skulptur entzündete, bevorste realisiert wurde.

Ursprünglich wollte Schneider den Kubus zur venezianischen Kunstbiennale
2005 in der Mitte des Markusplatzes aufbeginn hieß, aufgrund der politischen Nabet und sew Werkes sei die Realischung Nokun der Weigen und sehn auf der Mitte
hätten der Markusplatz und sein Arkadengang einem der ältesten sakralen Räume
der Well, der ebenfalls arkadenumstandenen Kaaba in Mekka, verblüffend ähnlich
geschen. Venedig als historischer Ausenposten der chreitlichen Welt wür sozusgen in einer Trompe-Itäl-Geste ungekrempelt worden in einem Wiedergänger
des zentralen islamischen Heiligtums.
Die Behörden befürchter Anschläge
und blieben auch bei ihrem Werbot, als
sämtliche erreichbaren muslimischen
Würdenträger Schneider die Unbedenklichkeit seines Vorhabenb sescheintgeren
die Kaaba an sie erinnert, ist nach der
Lerke kein Sakrlieg). Sogar die Dokumentation des geschieterten Projekts im Katalog wurde mit fragwürdigen Gründen untersagt, obwohl die Sexzoten, die man in
vielen Videoarbeiten auf der Biennale zuschen bekam, wiel eher Grund für islamissich motivierten Unbill geboten hätten
der Mehr der Merken werden wellten und verständigung zwischen europäischen und
sämtliche erreichbaren muslimischen
Würdenträger Schneider für Unbedenklichkeit seines Vorhabenb secheinigten
die Zeitungen eine an Raumfagen und
Verständigung zwischen europäischen und
simmilier erreichbaren muslimischen
Würdenträger Schneider für Unbedenklichkeit seines Vorhabenb secheinigten
die



Schwarze Magie: Der Künstler Gregor Schneider, geboren in Rheydt bei Mönchenglad-bach, wurde 2001 mit seinem Jahvrinthisch verbauten "toten Haus u r" bekannt.

Das war 2005, vier Jahre, nachdem Schneider mit seinem "Haus ur" bekannt geworden war, einem unbewohnten Wohnhaus, das er in jahrelanger Arbeit in ein bei eindruckendes, obsessives Labyrinth werwandelt hatte. Er verdoppelte worhandene Räume, werkleinerte Gänge auf klaustrophobische Maße, installierte Räume, die sich unmerklich drehen, und erfand ein welt ohne Außen, ein Raumersperiment, auch es kein Entrimene Jahren von intersion in Schreiber vorhanden in Schreiber vorhanden vor der Kunten der Schreiber vorhanden vor der Kunten vor der Verbeiber vor de

Kunsthalle Hamburg, bis zum 10. Juni. Der bei Hatje Cantz erschienene Katalog kostet 35 Euro.